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ATA DA VIGÉSIMA NONA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE PESQUISA 1 

E PÓS-GRADUAÇÃO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DOS VALES DO 2 

JEQUITINHONHA E MUCURI-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x- 3 

 4 

Aos dez dias do mês de dezembro do ano de dois mil e doze, às dez horas e trinta minutos, 5 

reuniu-se na sala de reuniões da PRPPG, sob a presidência do Prof. Alexandre Christófaro Silva, 6 

o Conselho de Pesquisa e Pós-Graduação/UFVJM. Estiveram presentes os Profs. Prof.ª Ana 7 

Cristina Rodrigues Lacerda, José Barbosa dos Santos, Peterson Marco de Oliveira Andrade, 8 

Lucas Franco Ferreira, Enilson de Barros Silva, Teresa Cristina de Souza Cardoso Vale, 9 

Alexandre Soares dos Santos, Cláudio Heitor Balthazar, Marcelo Luiz de Laia, Paulo Afrânio 10 

Sant’Anna, Raquel Anna Sapunaru, Ivana Carneiro Almeida, o acadêmico Saimon Moraes Silva 11 

e a servidora Delair Moreira da Silva. Foram justificadas as ausências dos Profs. Jairo Lisboa 12 

Rodrigues e Carlos Henrique Alexandrino. Em seguida, inicia-se a reunião solicitando à 13 

secretária que faça a leitura da ata da reunião anterior, que foi aprovada sem ressalvas. Logo 14 

após apresentou-se a CORRESPONDÊNCIA EXPEDIDA: 1) Of. 1070/ 12/PRPPG/UFVJM, 15 

datado de 08/10/2012 – encaminhando ao Presidente do CONSEPE o Regulamento de 16 

Programas de Pós-Graduação stricto sensu para apreciação. 2) Of. 1174/12/PRPPG/UFVJM, 17 

datado de 05/11/2012 – encaminhando ao Presidente do CONSEPE o projeto de oferecimento 18 

do Curso de Especialização em Matemática para o Ensino Médio, para apreciação. 3) Of. 19 

1196/12/PRPPG/UFVJM, datado de 14/11/2012 – comunicando aos representantes dos 20 

coordenadores de cursos de pós-graduação stricto sensu – área das Agrárias, o término do 21 

mandato junto ao CPPG e solicitando nova representação. 4) Of. 1197/12/PRPPG/UFVJM, 22 

datado de 14/11/2012 – comunicando aos representantes dos coordenadores de cursos de pós-23 

graduação stricto sensu – área da Saúde, o término do mandato junto ao CPPG e solicitando 24 

nova representação. 5) Of. 1198/12/PRPPG/UFVJM, datado de 14/11/2012 – comunicando ao 25 

Diretor da FCA o término do mandato dos representantes de sua unidade junto ao CPPG e 26 

solicitando nova representação. 6) Of. 1199/12/PRPPG/UFVJM, datado de 14/11/2012 - 27 

comunicando ao Diretor da FCBS o término do mandato dos representantes de sua unidade junto 28 

ao CPPG e solicitando nova representação. 7) Of. 1200/12/PRPPG/UFVJM, datado de 29 

14/11/2012  - comunicando ao Diretor da FACET o término do mandato dos representantes de 30 

sua unidade junto ao CPPG e solicitando nova representação. CORRESPONDÊNCIA 31 

RECEBIDA: 1) Portaria nº 1277 de 03/10/2012 – designando os representantes do Instituto de 32 

Ciência, Engenharia e Tecnologia – ICET junto ao CPPG. 2) Of. 1103/12/PRPPG/UFVJM, 33 

datado de 17/10/2012 – solicitando que as exigências contidas no of. 546/12/PRPPG/UFVJM, 34 

referente à disponibilização no banco de dados de documentos de dissertações e teses, 35 

ocorressem a partir do mês de junho/2012, em face de dificuldade encontrada para localizar e 36 

contactar os alunos egressos. Com a palavra o Prof. Alexandre faz uma explanação do assunto, 37 

informando aos membros que o CPPG recebeu uma solicitação de uma docente do Programa de 38 

Mestrado em Odontologia para que não fossem divulgadas as Folhas de aprovação com a 39 

assinatura dos membros das bancas, pois isto poderia incorrer em falsificação de assinatura, bem 40 

como, em algumas dissertações disponibilizadas no Banco de Dados, faltava a ficha 41 

catalográfica. Informa ainda que este assunto foi discutido e votado no CPPG que havia 42 

determinado que a partir do mês de maio/2012 estas informações fossem corrigidas no Banco de 43 

Dados. Tendo em vista a dificuldade encontrada pela secretária da pós-graduação, pois é 44 

necessário que os pós-graduados sejam localizados para atualização das informações, o Prof. 45 

Alexandre indaga aos presentes se acatam a solicitação da secretária da pós-graduação, que este 46 

procedimento seja adotado a partir do mês de junho/2012. Solicitação aceita pelos presentes. 3) 47 

Resolução nº 37 – CONSEPE, de 19/10/2012 – aprova o Regulamento de Programas de Pós-48 

Graduação stricto sensu da UFVJM. 4) Of. 29/2012-CONSEPE, datado de 23/11/2012 – 49 

comunicando a aprovação pelo CONSEPE do projeto de oferecimento do Curso de 50 
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Especialização em Matemática para o Ensino Médio.  ORDEM DO DIA: 1) Referendar Edital 1 

nº 011 – Mestrado em Ciências Fisiológicas; Edital nº 012 – Mestrado em Zootecnia; Edital 2 

nº 013 e Retificações – Mestrado em Ciências Humanas; Edital nº 014 – Mestrado em 3 

Produção Vegetal; Edital nº 015 – Mestrado em Ciências Farmacêuticas - a secretária fez a 4 

leitura dos editais nºs 011, 012, 013, 014, 015 e retificações do edital 013, informando que 5 

devido a exigüidade de tempo, os editais e as retificações foram aprovados ad referendum do 6 

CPPG. Com a palavra o Prof. Alexandre expõe que atualmente o total de alunos de pós-7 

graduação é 260 e a expectativa para 2013 é de 300 alunos. Após apreciação, os editais e as 8 

retificações foram referendados pelos presentes. 2) Homologar as atas das Defesas de 9 

Dissertação dos Programas de Mestrado em Química e Zootecnia – a secretária fez a leitura 10 

das atas das Defesas de Dissertação dos pós-graduandos a saber: Programa de Mestrado em 11 

Química – Ismael Carneiro Gonçalves e Tiago de Jesus Guedes; Programa de Mestrado em 12 

Produção Vegetal - Felipe Galuppo Fonseca; Programa de Mestrado em Zootecnia – Luyde 13 

Pena Linhares e Vinicius Barroso de Araújo Abreu, informando que todos foram aprovados. 14 

Após apreciação, as atas foram homologadas. 3) Representante CPPG junto a CPPD - a 15 

secretária fez a leitura do ofício nº 123/2012/CPPD solicitando a indicação de representante do 16 

CPPG junto a CPPD. Com a palavra o Prof. Alexandre expõe que devido ao término dos 17 

mandatos dos membros do CPPG, na última reunião ficou estabelecido que após nova 18 

composição do Conselho, seria definido este assunto. Na oportunidade consulta os presentes, 19 

para saber qual membro não faz parte de órgão de deliberação superior da UFVJM, pois estes 20 

são inelegíveis de acordo com o Regimento interno da CPPD. Tendo em vista que a maioria dos 21 

membros, estão impedidos de participar da CPPD por exercerem cargos na UFVJM, foi sugerido 22 

que a PRPPG contactasse o Prof. Angelo Márcio Pinto Leite com a finalidade de verificar se ele 23 

tem possibilidade de continuar representando a CPPG, mesmo sem fazer parte do conselho, face 24 

o término do seu mandato. O Prof. Alexandre expõe que o Prof. Angelo, enquanto membro do 25 

Conselho, ele informava nas reuniões todas as decisões tomadas pela CPPD, o que não irá 26 

ocorrer devido o término do seu mandato. Tendo em vista a proposta de contactar o Prof. 27 

Angelo, o Prof. Alexandre propõe uma votação, sendo o resultado apenas um voto contrário. Na 28 

oportunidade a Prof.ª Ivana solicita que constasse em ata que ela é contrária a proposta de ser 29 

contactado um membro que não seja do Conselho para representá-lo junto a CPPD. O Prof. 30 

Alexandre informa que antes de contactar qualquer membro irá verificar se é permitida a 31 

participação como representante do CPPG, de um membro que não seja do Colegiado. 4) 32 

Regulamento CICT – a secretária fez a leitura do ofício nº 025/12/CICT/UFVJM datado de 33 

08/11/2012 que solicita a alteração do art. 3 do Capítulo II do anexo da Resolução nº 20-34 

CONSEPE de 20/06/2008. Com a palavra a Prof.ª Ana expõe que esta solicitação se faz 35 

necessária pelo fato da mudança do cargo de Pró-Reitor Adjunto para Diretor de Pesquisa e 36 

necessidade de inclusão do Diretor de Pesquisa e Pós-Graduação de cada Campus da UFVJM na 37 

composição da CICT. Proposta aprovada pelos presentes. 5) Grupo Emergente “Núcleo de 38 

Pesquisas sobre Educação, Políticas e Cidadania” - a secretária fez a leitura do Ofício 39 

001/2012 do Prof. Claudio Eduardo Rodrigues solicitando o reconhecimento do grupo de 40 

pesquisa “Núcleo de Pesquisas sobre Educação, Políticas e Cidadania” como Grupo Emergente e 41 

informando que este grupo é registrado na UFVJM e no CNPq desde 2007, possui 19 docentes 42 

sendo 12 doutores, 5 mestres e 01 especialista, distribuídos em 03 linhas de pesquisa a saber: 1-43 

Educação, justiça e cidadania: fundamentos das relações de poder; 2- Gestão educacional e 44 

políticas públicas; 3- Formação dos profissionais da educação e prática docente. Com a palavra o 45 

Prof. Alexandre expõe que a PRPPG vem incentivando fortemente os docentes do Campus do 46 

Mucuri, pois ainda este Campus não oferece cursos de pós-graduação. Que este ano foram 47 

encaminhadas duas propostas de programas de pós-graduação para a CAPES, sendo um 48 

Mestrado Profissional (Tecnologia e Sociedade) e o outro Mestrado Acadêmico e Doutorado 49 

(Ciência e Tecnologia para o Ambiente). Informa ainda que o programa de Mestrado 50 
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Profissional, após recurso, foi aprovado pela Comissão de área, porém o CTC não recomendou o 1 

curso. Por este motivo foi encaminhado ofício ao Presidente da CAPES e estão aguardando 2 

resposta. O Prof. Alexandre expõe que a PRPPG auxilia financeiramente os grupos emergentes, 3 

sendo que o grupo é considerado emergente durante 3 anos e tem o compromisso de enviar uma 4 

proposta de mestrado para análise da CAPES. Após vários debates, o grupo emergente foi 5 

aprovado por unanimidade. 6) Regulamento da CEUA - o Prof. Alexandre passa a palavra ao 6 

Prof. Claudio que foi designado parecerista juntamente do a Prof.ª Elizabethe para analisarem o 7 

Regulamento da CEUA. Com a palavra o Prof. Cláudio expõe os motivos pelo qual não teve 8 

condições de concluir o parecer e solicita que este parecer seja apresentado na próxima reunião. 9 

Solicitação aceita pelos presentes. 7) Convênio para co-orientação de tese - o Prof. Alexandre 10 

informa que a Diretora de Relações Internacionais lhe entregou a proposta da Conservatoire 11 

National des Arts ET Metiers referente a co-orientação de alunos de pós-graduação – nível 12 

doutorado, visando o intercâmbio de doutorandos e reforçando a cooperação científica entre 13 

CNAM e UFVJM. Após apreciação dos documentos, os membros acharam viável o convênio 14 

proposto. 8) Regulamento do Programa de Biocombustíveis (mestrado e doutorado) - o Prof. 15 

Alexandre solicita ao Prof. José Barbosa – parecerista, que faça a sua explanação. O Prof. 16 

Barbosa fala que este Regulamento está de acordo com a Resolução nº 37-CONSEPE/2012 17 

fazendo uma explanação do Regulamento. Na oportunidade o Prof. Alexandre Soares informa 18 

que houve algumas alterações na versão encaminhada para o Prof. José Barbosa e que estas 19 

alterações não ferem a Resolução 37-CONSEPE. Com a palavra o Prof. José Barbosa confirma o 20 

recebimento das alterações propostas, concordando que estas alterações são mudanças pontuais e 21 

não ferem a Resolução. Após apreciação o Regulamento foi aprovado por unanimidade. 9) 22 

Projeto do Curso de Especialização em Filosofia (à distância) – a secretaria fez a leitura do 23 

ofício nº 46/DEAD/2012 encaminhando o projeto de oferecimento do Curso de Especialização 24 

em Filosofia, modalidade à distância e informando que este projeto foi aprovado pela Diretoria 25 

de Educação à Distância da UFVJM. O Prof. Alexandre expõe que este curso será desenvolvido 26 

nos pólos da UAB e o projeto foi analisado pela servidora Delair solicitando a ela que faça a 27 

apresentação do projeto. Com a palavra Delair informa que este projeto está de acordo com a 28 

Resolução CNE/CES nº 1/2007 e Resolução nº 13/2012-CONSEPE não sendo encontrada 29 

nenhuma Resolução do Conselho Regional ou Federal na área de Filosofia que faça alguma 30 

exigência para os Cursos de Especialização; que este projeto está de acordo com a Chamada de 31 

adesão à oferta dos cursos de especialização proposto pela DED/CAPES. Delair expõe que este 32 

projeto está sob a coordenação do Prof. Roberto Antonio Penedo do Amaral e vice-coordenação 33 

do Prof. Atanásio Mykonios e será oferecido durante 18 meses com carga horária de 360 horas. 34 

Serão oferecidas no mínimo 90 e no máximo 150 vagas distribuídas nos Pólos de Apoio 35 

Presencial de Almenara, Conceição do Mato Dentro, Corinto, Itamarandiba e Teófilo Otoni; que 36 

o corpo docente é formado por docentes desta Universidade e da UFMG; que as disciplinas estão 37 

distribuídas nas áreas de concentração, domínio conexo e disciplinas obrigatórias de acordo com 38 

o quadro de distribuição das disciplinas constantes do referido projeto e que os recursos 39 

financeiros deste projeto serão de responsabilidade da CAPES. Após análise, o projeto foi 40 

aprovado pelos presentes. 10) Projeto do Curso de Especialização em Controladoria e 41 

Finanças – a secretária fez a leitura dos ofícios  datados de 26/09/2012 e 20/12/2012, 42 

informando que o projeto foi aprovado pelo Departamento de Ciências Contábeis e 43 

Jurídicas/FACSAE e encaminhamento pelo Diretor da FACSAE. O Prof. Alexandre expõe que 44 

este é o primeiro Curso de Especialização a ser oferecido no Campus do Mucuri e passa a 45 

palavra para Delair apresentar o projeto após sua análise. Com a palavra Delair informa que este 46 

projeto está de acordo com a Resolução CNE/CES nº 1/2007 e Resolução nº 13/2012-CONSEPE 47 

não sendo encontrada nenhuma Resolução do Conselho Regional ou Federal na área que faça 48 

alguma exigência para os Cursos de Especialização; que este projeto está sob a coordenação do 49 

Prof. Vasconcelos Reis Wakim e vice-coordenação da Prof.ª Elizete Aparecida de Magalhães e 50 
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será oferecido durante 18 meses com carga horária de 360 horas. Serão oferecidas no mínimo 30 1 

e no máximo 40 vagas; que as disciplinas estão distribuídas nas áreas de concentração, domínio 2 

conexo e disciplinas obrigatórias de acordo com o quadro de distribuição das disciplinas 3 

constantes do referido projeto e que a planilha de custos está devidamente aprovada pela 4 

FUNDAEPE que é a gestora dos recursos financeiros dos cursos de pós-graduação lato sensu. 5 

Após análise, o projeto foi aprovado pelos presentes. 11) Atribuições de carga horária docente 6 

na Pós-Graduação – O Prof. José Barbosa expõe que é membro da Comissão de reavaliação da 7 

fórmula proposta para distribuição de vagas docentes na UFVJM e que a fórmula atual faz 8 

referência as atividades da graduação e da pós-graduação. No entanto a fração que equivale ao 9 

fator ideal horas aulas semanais/alunos é 12/90 e esta fração não é ideal para a pós-graduação, 10 

por este motivo ele propõe 8/16. Após debate, a sugestão apresentada pelo Prof. Barbosa foi 11 

aprovada pelos presentes. 12) Alteração nas Normas de encerramento de Projetos de 12 

Pesquisa - a secretária fez do ofício 1288/12/PRPPG/UFVJM que solicita alteração nas Normas 13 

de encerramento de projetos de pesquisa registrado na PRPPG, acrescentando mais um artigo a 14 

saber: 6º A regularização da pendência dar-se-á mediante aprovação do relatório final pela 15 

Comissão de Iniciação Científica e Tecnológica. O Prof. Alexandre solicita ao Prof. Lucas – 16 

Presidente da CICT que faça a explanação. Com a palavra o Prof. Lucas expõe que além da 17 

inclusão do artigo 6º, a Comissão resolveu propor outras alterações e faz a explanação das 18 

alterações propostas na referida norma. Após debates, as alterações foram aprovadas pelos 19 

presentes. 13) Resolução nº 07/2008-CONSEPE – Regulamento da PRPPG – o Prof. 20 

Alexandre sugere que este assunto seja tratado na próxima reunião. Sugestão aceita pelos 21 

presentes.   Em OUTROS ASSUNTOS – 1) Perspectiva abertura de edital interface 22 

extensão e pesquisa – a Prof. Ana  propõe a abertura de um edital de extensão em interface com 23 

a pesquisa, justificando a importância deste edital e justificando que um edital com esta interface 24 

irá possibilitar a inserção de ações nos Vales. Após explanação e debates, a proposta foi 25 

aprovada por unanimidade.  Nada mais havendo a ser tratado o Sr. Presidente declara encerrada a 26 

reunião, agradecendo a presença de todos. Eu, Delair Moreira da Silva, Secretária 27 

Executiva/CPPG/UFVJM, lavrei a presente ata que, se aprovada, será assinada por todos os 28 

membros presentes. Diamantina, 10 de dezembro de 2012.-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x- 29 


